
DEPARTMENT FOR THE EXECUTION OF JUDGMENTS OF THE EUROPEAN COURT OF HUMAN RIGHTS
SERVICE DE L’EXÉCUTION DES ARRÊTS DE LA COUR EUROPÉENNE DES DROITS DE L’HOMME

Decisions adopted by the Committee of Ministers at its 1280th meeting (7-9 March 2017)
Décisions adoptées par le Comité des Ministres lors de sa 1280ème réunion (7-9 mars 2017)

Case against Armenia
Affaire contre l’Arménie

 Chiragov and Others (judgment final on 16/06/2015): impossibility for persons displaced during the 
Nagorno-Karabkah conflict to gain access to their homes and properties in the region; lack of effective 
remedies. 
Chiragov et autres (arrêt définitif le 16/06/2015) : impossibilité pour des personnes déplacées pendant le 
conflit au Nagorno-Karabakh d'accéder à leur domicile ou à leurs biens dans la région ; absence de recours 
effectif.  

Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Azerbaijan
Affaires contre l’Azerbaïdjan

 Ilgar Mammadov (judgment final on 13/10/2014): arrest and pre-trial detention to punish the applicants 
for having criticised the government, in breach of Article 18 taken in conjunction with Article 5.
Ilgar Mammadov (arrêt définitif le 13/10/2014) : arrestation et détention provisoire dans le but de 
sanctionner les requérants pour avoir critiqué le gouvernement, en violation de l’article 18 combiné avec 
l’article 5.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Mahmudov and Agazade group (judgment final on 18/03/2009): violation of the right to freedom of 
expression, arbitrary application of the law on defamation.
Groupe Mahmudov et Agazade (arrêt définitif le 18/03/2009) : violation du droit à la liberté d'expression, 
application arbitraire de la loi sur la diffamation.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Namat Aliyev group (first judgment final on 08/07/2010): Various irregularities in the context of the 2005 
and 2010 parliamentary elections and lack of safeguards against arbitrariness.
Groupe Namat Aliyev (premier arrêt définitif le 08/07/2010) : Différentes irrégularités dans le cadre des 
élections parlementaires de 2005 et 2010 et absence de garanties contre l’arbitraire.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Sargsyan (judgment final on 16/06/2015): Impossibility for persons displaced during the Nagorno-Karabkah 
conflict to gain access to their homes and properties in the region; lack of effective remedies.
Sargsyan (arrêt définitif le 16/06/2015) : Impossibilité pour des personnes déplacées pendant le conflit au 
Nagorno-Karabakh d'accéder à leur domicile ou à leurs biens dans la région ; absence de recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Case against Belgium
Affaire contre la Belgique

 L.B. group (first judgment final on 02/01/2013): structural problem concerning the care of persons with 
mental health problems detained in prison.
Groupe L.B. (premier arrêt définitif le 02/01/2013) : problème structurel concernant la prise en charge des 
personnes atteintes de troubles mentaux et détenues en milieu carcéral.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Bosnia and Herzegovina
Affaire contre la Bosnie-Herzégovine

 Čolić and Others group (first judgment final on 28/06/2010): non-enforcement of final domestic court 
decisions ordering payment of war damages.
Groupe Čolić et autres (premier arrêt définitif le 28/06/2010) : inexécution de décisions judiciaires internes 
définitives ordonnant le paiement d’indemnisations au titre des dommages de guerre.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Bulgaria
Affaires contre la Bulgarie

 C.G. and Others group (first judgment final on 24/07/2008): shortcomings in the judicial review mechanism 
set up in 2003 in the field of expulsion based on national security grounds.
Groupe C.G. et autres (premier arrêt définitif le 24/07/2008) : défaillances dans le contrôle juridictionnel 
mis en place en 2003 en matière d’expulsion pour des motifs de sécurité nationale.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Kehayov group (first judgment final on 18/04/2005) / Neshkov and Others (judgment final on 
01/06/2015): conditions of detention in remand facilities and prisons and lack of an effective remedy.
Groupe Kehayov (premier arrêt définitif le 18/04/2005) / Neshkov et autres (arrêt définitif le 01/06/2015) 
: conditions de détention dans les prisons et dans les établissements de détention provisoire et absence de 
recours effectif.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Cases against Croatia
Affaires contre la Croatie

 Skendžić and Krznarić group (first judgment final on 20/04/2011): lack of an effective and independent 
investigation into crimes committed during the Croatian Homeland War (1991-1995).
Groupe Skendžić and Krznarić (premier arrêt définitif le 20/04/2011) : défaut d'enquête effective et 
indépendante sur des crimes commis au cours de la « Guerre de la Patrie » en Croatie (1991-1995).

 Decision adopted / Décision adoptée

 Statileo group (first judgment final on 10/10/2014): statutory limitations on use of property by landlords, 
including through the rent control scheme for flats subject to protected leases.
Groupe Statileo (premier arrêt définitif le 10/10/2014) : limitations légales à l'utilisation des propriétés par 
les propriétaires, y compris par le biais du système de contrôle des loyers pour les appartements soumis aux 
baux protégés.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Greece
Affaires contre la Grèce

 Bekir-Ousta and Others group (first judgment final on 11/01/2008): refusal of domestic courts to register 
the applicants’ associations.
Groupe Bekir-Ousta et autres (premier arrêt définitif le 11/01/2008) : refus des tribunaux nationaux 
d’enregistrer les associations requérantes.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Sampani and Others group (first judgment final on 29/04/2013): discrimination against Roma1 children in 
certain schools. 
Groupe Sampani et autres (premier arrêt définitif le 29/04/2013) : Discrimination à l’encontre des enfants 
roms2 dans certaines écoles. 

 Decision adopted / Décision adoptée

1 The terms “Roma and Travellers” are being used at the Council of Europe to encompass the wide diversity of the groups covered by the work 
of the Council of Europe in this field: on the one hand a) Roma, Sinti/Manush, Calé, Kaale, Romanichals, Boyash/Rudari; b) Balkan Egyptians 
(Egyptians and Ashkali); c) Eastern groups (Dom, Lom and Abdal); and, on the other hand, groups such as Travellers, Yenish, and the populations 
designated under the administrative term “Gens du voyage”, as well as persons who identify themselves as Gypsies.
2 Les termes « Roms et Gens du voyage » utilisés au Conseil de l’Europe englobent la grande diversité des groupes concernés par les travaux du 
Conseil de l’Europe dans ce domaine : d’une part, a) les Roms, les Sintés/Manouches, les Calés/Gitans, les Kaalés, les Romanichels, les 
Béash/Rudari ; b) les Egyptiens des Balkans (Egyptiens et Ashkali) ; c) les branches orientales (Doms, Loms et Abtal) ; d’autre part, les groupes 
tels que les Travellers, les Yéniches et les personnes que l'on désigne par le terme administratif de « Gens du voyage » ainsi que celles qui 
s'auto-identifient comme Tsiganes.
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Case against Hungary
Affaire contre la Hongrie

 Baka (judgment final on 23/06/2016): lack of access to a court as regards the premature termination of the 
applicant’s mandate as President of the Supreme Court, which also led to a violation of his right to freedom 
of expression.
Baka (arrêt définitif le 23/06/2016) : impossibilité pour le président de la Cour suprême de contester la 
cessation prématurée de son mandat, ce qui a également entrainé une violation de son droit à la liberté 
d’expression.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Italy
Affaire contre l’Italie

 Cestaro (judgment final on 07/07/2015): ill-treatment by police; inadequate criminal legislation to punish 
acts of torture and inhuman and degrading treatment.
Cestaro (arrêt définitif le 07/07/2015) : mauvais traitements par la police ; inadéquation de la législation 
pénale pour sanctionner les actes de torture et les traitements inhumains et dégradants.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against the Republic of Moldova
Affaires contre la République de Moldova

 Genderdoc-M (judgment final on 12/09/2012): unjustified bans on gay marches; lack of an effective remedy; 
discrimination on grounds of sexual orientation.
Genderdoc-M (arrêt définitif le 12/09/2012) : interdictions injustifiées de marches en faveur des droits des 
homosexuels ; absence de recours effectifs ; discrimination sur la base de l'orientation sexuelle.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Luntre and Others group (first judgment final on 15/09/2004): failure or substantial delay in the 
enforcement of final domestic judicial decisions and lack of effective remedy in this respect; violations of the 
right to respect for property.
Groupe Luntre et autres (premier arrêt définitif le 15/09/2004) : manquement ou retard substantiel dans 
l’exécution de décisions judiciaires internes définitives et défaut de recours effectif à cet égard ; violation du 
droit au respect des biens.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Case against Poland
Affaire contre la Pologne

 Al Nashiri group (first judgment final on 16/02/2015): violations related to secret rendition operations by 
the CIA.
Groupe Al Nashiri (premier arrêt définitif le 16/02/2015) : violations liées aux opérations de remise secrètes 
de la CIA.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Romania
Affaires contre la Roumanie

 Centre for legal resources on behalf of Valentin Câmpeanu (judgment final on 17/07/2014): 
deficiencies in the legal protection and medical and social care afforded to a vulnerable persons.
Centre de ressources juridiques au nom de Valentin Câmpeanu (arrêt définitif le 17/07/2014) : 
déficiences dans le système de protection judiciaire et de soins médicaux et sociaux prodigués à une 
personne vulnérable.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Sacaleanu group (first judgment final on 06/12/2005): failure or substantial delay in the enforcement of 
final domestic judicial decisions. 
Groupe Sacaleanu (premier arrêt définitif le 06/12/2005) : manquement ou retard substantiel dans 
l’exécution de décisions judiciaires internes définitives.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against the Russian Federation
Affaires contre la Fédération de Russie

 Catan and Others (judgment final on 19/10/2012): violation of the right to education of children and 
parents using Latin-script schools in the Transdniestrian region of the Republic of Moldova.
Catan et autres (arrêt définitif le 19/10/2012) : violation du droit à l’instruction des requérants, élèves ou 
parents d’élèves d’écoles utilisant l’alphabet latin situées dans la région transnistrienne de la République de 
Moldova.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Garabayev group (first judgment final on 30/01/2008): different violations related to extradition 
proceedings, in particular, the lack of effective protection against abduction and irregular transfer, lack of 
effective investigations.
Groupe Garabayev (premier arrêt définitif le 30/01/2008) : différentes violations dans le cadre de 
procédures d’extradition, en particulier absence de protection efficace contre des enlèvements et transferts 
illégaux et d’enquêtes effectives.
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 Decision adopted / Décision adoptée

 Khashiyev and Akayeva group (first judgment final on 06/07/2005): violations resulting from, or relating 
to antiterrorist operations in the Northern Caucasus, mainly in Chechnya (examination of the cases in which 
events took place after 2006).
Groupe Khashiyev et Akayeva (premier arrêt définitif le 06/07/2005) : violations résultant d’opérations, 
ou liées à des opérations antiterroristes dans le Caucase du Nord, principalement en Tchétchénie (examen 
des affaires concernant les événements qui ont eu lieu après 2006).

 Decision adopted / Décision adoptée

 Klyakhin group (first judgment final on 06/06/2005): various problems relating to pre-trial detention 
(examination of the outstanding individual measures).
Groupe Klyakhin (premier arrêt définitif le 06/06/2005) : divers problèmes concernant la détention 
provisoire (examen des mesures individuelles en suspens).

 Decision adopted / Décision adoptée

 OAO Neftyanaya Kompaniya Yukos (judgment final on 08/03/2012 and 15/12/2014): violations 
concerning tax and enforcement proceedings brought against the applicant oil company, leading to its 
liquidation in 2007.
OAO Neftyanaya Kompaniya Yukos (arrêt définitif le 08/03/2012 et 15/12/2014) : violations concernant 
les procédures fiscales et d'exécution engagées à l'encontre de la société requérante pétrolière ayant abouti 
à sa liquidation en 2007.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against Serbia & Slovenia
Affaire contre la Serbie et la Slovénie

 Ališić and Others (judgment final on 16/07/2014): inability to recover “old” foreign-currency savings 
deposited in Bosnian-Herzegovinian branches of banks incorporated in Serbia and Slovenia.
Ališić et autres (arrêt définitif le 16/07/2014) : impossibilité de retirer les « anciens » fonds d’épargne en 
devises déposés auprès de succursales en Bosnie-Herzégovine de banques constituées respectivement en 
Serbie et en Slovénie.

 Decision adopted / Décision adoptée
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Cases against Serbia 
Affaires contre la Serbie

 Milanović (judgment final on 20/06/2011): lack of effective investigations into assaults motivated by 
religious hatred; discrimination based on religion.
Milanović (arrêt définitif le 20/06/2011) : défaut d’enquête effective sur des agressions motivées par la 
haine religieuse ; discrimination fondée sur la religion.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Zorica Jovanović (judgment final on 09/09/2013): failure to provide information as to the fate of new-born 
babies alleged to have died in maternity wards.
Zorica Jovanović (arrêt définitif le 09/09/2013) : défaut d’information sur le sort de nouveau-nés, présumés 
décédés dans les maternités.

 Decision adopted / Décision adoptée

Case against “the former Yugoslav Republic of Macedonia”
Affaire contre « l’ex-République yougoslave de Macédoine »

 El-Masri (judgment final on 13/12/2012): violations related to a “secret rendition” operation by the CIA.

El-Masri (arrêt définitif le 13/12/2012) : violations concernant une opération de « remise secrète » à la CIA.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Turkey
Affaires contre la Turquie

 Cyprus v. Turkey (judgments final on 10/05/2001 and 12/05/2014): 14 violations in relation to the situation 
in the northern part of Cyprus.
Chypre c. Turquie (arrêts définitifs le 10/05/2001 et le 12/05/2014) : 14 violations en relation avec la 
situation dans la partie nord de Chypre.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Opuz group (first judgment final on 09/09/2009): failure to provide protection from domestic violence.

Groupe Opuz (premier arrêt définitif le 09/09/2009) : défaut de protection contre la violence domestique.

 Decision adopted / Décision adoptée
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 Varnava and Others (judgment final on 18/09/2009): lack of effective investigation into the fate of nine 
Greek Cypriots who disappeared during the military operations undertaken by Turkey in Cyprus in 1974.
Varnava et autres (arrêt définitif le 18/09/2009) : absence d’enquête effective sur le sort de neuf 
Chypriotes grecs disparus durant les opérations militaires menées par la Turquie à Chypre en 1974.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Xenides-Arestis group (first judgment final on 22/03/2006): continuous denial of access to property in the 
northern part of Cyprus.
Groupe Xenides-Arestis (premier arrêt définitif le 22/03/2006) : refus continu opposé aux requérants 
d'accéder à leurs biens situés dans la partie nord de Chypre.

 Decision adopted / Décision adoptée

Cases against Ukraine
Affaires contre l’Ukraine

 Kaverzin (judgment final on 19/04/2012) / Afanasyev group (first judgment final on 05/07/2005) / 
Karabet and Others (judgment final on 17/04/2013) / Belousov (judgment final on 07/02/2014): ill-
treatment / torture by police and lack of effective investigation.
Kaverzin (arrêt définitif le 19/04/2012) / Groupe Afanasyev (premier arrêt définitif le 05/07/2005) / 
Karabet et autres (arrêt définitif le 17/04/2013) / Belousov (arrêt définitif le 07/02/2014) : mauvais 
traitements / torture par la police et absence d'enquête effective.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Kharchenko (judgment final on 10/05/2011) / Chanyev (judgment final on 09/01/2015) / Korneykova 
(judgment final on 19/04/2012): unlawful arrests and unlawful and lengthy detention on remand.
Kharchenko (arrêt définitif le 10/05/2011) / Chanyev (arrêt définitif le 09/01/2015) / Korneykova (arrêt 
définitif le 19/04/2012) : arrestations illégales et détentions provisoires illégales et prolongées.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Salov group (first judgment final on 06/12/2005) / Oleksandr Volkov (judgment final on 27/05/2013): 
various violations related to the independence and impartiality of the judiciary; unfair disciplinary 
proceedings brought against a judge.
Groupe Salov (premier arrêt définitif le 06/12/2005) / Oleksandr Volkov (arrêt définitif le 27/05/2013) : 
diverses violations liées à l'indépendance et l'impartialité du judiciaire ; procédure disciplinaire inéquitable 
contre un juge.

 Decision adopted / Décision adoptée

 Yuriy Nikolayevich Ivanov (judgment final on 15/01/2010) / Zhovner group (judgment final on 
29/09/2004): non-enforcement of domestic court decisions against the State or State owned enterprises.
Yuriy Nikolayevich Ivanov (arrêt définitif le 15/01/2010) / Groupe Zhovner (arrêt définitif le 
29/09/2004) : non-exécution de décisions judiciaires internes contre l’Etat ou les entreprises publiques.

 Decision adopted / Décision adoptée
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